

ALERTAS LEGISLATIVAS

REPORTE
Al 02 de junio de 2023

Alertas Legislativas

Entidad Federativa	Fecha	Actividad/ Materia	Resumen	Vínculo
Baja California	25/05/2023	Iniciativa de Ley/Reforma Transparencia	Iniciativa por la que se adicionan los incisos p) y q) a la fracción I del artículo 83 y el diverso 109 BIS; se reforman los artículos 108 primer párrafo y 110 fracción X de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública para el Estado de Baja California, en materia de causales de clasificación de la información.	https://tinyurl.com/499y9ahr
Zacatecas	31/05/2023	Aprobación de Decreto Archivos	Se turna a comisiones para estudio, proyecto de decreto por el cual se reforman, adicionan y derogan diversos artículos de la Ley de Archivos para el estado de Zacatecas. Dicho decreto está encaminado a dar cumplimiento a la Sentencia de la Acción de Inconstitucionalidad 113/2021 y su acumulada 115/2021 emitida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación.	https://tinyurl.com/z2f8pswk
San Luis Potosí	31/05/2023	Iniciativa Transparencia	La Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública de la LXIII Legislatura, aprobó en conjunto los dictámenes de las iniciativas para reformar la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de San Luis Potosí, así como a la Ley de Archivos para el Estado de San Luis Potosí con el fin de retirar ciertas atribuciones que tiene actualmente la Cegaip respecto al tema de Archivos y pasar esas atribuciones al Archivo del Estado de San Luis Potosí.	https://tinyurl.com/2p9fnjy9

Designación de Comisionados

Entidad Federativa	Fecha	Actividad/ Materia	Resumen	Fuente	Vínculo
Michoacán	31/05/2023	Designación de Funcionario/a Transparencia	Los diputados integrantes de las Comisiones Unidas de Gobernación y de Derechos Humanos, designaron la terna para Comisionado del IMAIP que está integrada por: Ruth Nohemí Espinoza Pérez, José Guadalupe Guillen Rojas y Roberto García Escobar.	Diario ABC	https://tinyurl.com/yh86xk4x
Sonora	31/05/2023	Designación de Funcionario/a Transparencia	Legislatura local aprueba nombramiento de Ana Patricia Briseño Torres para ocupar el cargo de Comisionada Presidenta del ISTAI por un periodo de seis años.	Congreso del Estado de Sonora	https://tinyurl.com/my77hkt8

Temas de interés del Ámbito Local

Chihuahua				
Fecha	Actividad/ Materia	Resumen	Fuente	Vínculo
30/05/2023	Noticia de interés Otros	La Comisionada Presidenta del Ichitaip, Amelia Lucía Martínez Portillo, dio a conocer que seguirán siendo apoyo constante para defender al INAI, ante la amenaza que impone el Gobierno federal.	Entre Líneas	https://tinyurl.com/52me5m93
02/06/2023	Noticia de interés Acceso a la Información	El libro “Batallas, Derrotas, Victorias, Crónicas y Trazos de la Conquista del Derecho de Acceso a la Información en México: a dos décadas” presenta en imágenes el reto que enfrenta la defensa del derecho consagrado en la Constitución para acceder a la información en posesión de los entes gubernamentales, destacó la Comisionada Presidenta del Ichitaip, Amelia Lucía Martínez Portillo, al encabezar la presentación de dicho documento.	El Diario de Chihuahua	https://tinyurl.com/bdhee5bm

Colima				
Fecha	Actividad/ Materia	Resumen	Fuente	Vínculo
31/05/2023	Designación de Funcionario/a Anticorrupción	La tercera convocatoria para conformar la Comisión de Selección para postular a los candidatos a convertirse en miembros del Comité del Sistema Estatal Anticorrupción está frenada hasta que se designen a los 2 comisionados faltantes del INAI, informó la diputada Priscila García Delgado. Dijo que las y los diputados de Morena le plantearon que, en tanto no se integre debidamente el INAI, aquí en Colima no se publicará la convocatoria para integrar la Comisión que seleccionará a quienes vayan a resultar candidatos o candidatas al Sistema Estatal Anticorrupción.	El Comentario	https://tinyurl.com/yfu4p9dk
31/05/2023	Noticia de interés Otros	El presidente comisionado del Infocol, Francisco José Yáñez Centeno y Arvizu, consideró grave y como un retroceso de 4 décadas en materia de transparencia, el dejar inoperante el pleno del INAI al no elegir a un comisionado.	El Comentario	https://tinyurl.com/4eejnu76
31/05/2023	Noticia de interés Otros	Los comisionados del Infocol dieron a conocer detalles sobre el funcionamiento de ese órgano garante para el derecho humano de acceso a la información, luego de que actores políticos “declararan” que se había dejado de trabajar por la falta de comisionados.	El Comentario	https://tinyurl.com/acrn3r7e

Durango				
Fecha	Actividad/ Materia	Resumen	Fuente	Vínculo
29/05/2023	Noticia de interés Transparencia	El pleno del IDAIP en su XI Sesión Extraordinaria, aprobó el proyecto denominado “El IDAIP cerca de ti”, con el cual se buscará fortalecer la cultura de la transparencia, el derecho de acceso a la información y la protección de datos personales, a través de sesiones públicas en recintos universitarios para dar a conocer a la comunidad estudiantil las determinaciones, resultados de verificación que mediante resoluciones y acuerdos emite el órgano garante en el ejercicio de sus atribuciones.	El Siglo de Durango	https://tinyurl.com/5n92pdj7

Hidalgo				
Fecha	Actividad/ Materia	Resumen	Fuente	Vínculo
28/05/2023	Noticia de interés Transparencia	Por tercera ocasión, el actual consejo general del Itaih, encabezado por Myrna Rocío Moncada Mahuem, declaró improcedente la integración del Consejo Consultivo del órgano garante debido a que solo uno los seis perfiles inscritos fue calificado como idóneo.	La Jornada	https://tinyurl.com/44kpy4we

México				
Fecha	Actividad/ Materia	Resumen	Fuente	Vínculo
29/05/2023	Noticia de interés Datos Personales	En próximos meses el Estado de México contará con un marco jurídico que garantice la protección de los datos personales y penalice a quienes cometen delitos en materia de ciberseguridad, confirmó el presidente del Poder Judicial del Estado de México, Ricardo Sodi Cuellar.	El Sol de Toluca	https://tinyurl.com/4my795kx

Morelos				
Fecha	Actividad/ Materia	Resumen	Fuente	Vínculo
30/05/2023	Noticia de interés Datos Personales	La Suprema Corte de Justicia de la Nación dio la razón a la CDHM al anular la Ley de Videovigilancia de Morelos, por existir violaciones de procedimiento durante su aprobación en el Congreso estatal y no garantizar la protección de datos personales.	El Financiero	https://tinyurl.com/mj4jh3a3

San Luis Potosí				
Fecha	Actividad/ Materia	Resumen	Fuente	Vínculo
29/05/2023	Noticia de interés Transparencia	La organización Ciudadanos Observando informó que hoy lunes iniciará el trámite para solicitar más de doscientos juicios de amparo ante la negligencia de la Cegaip para sancionar a entes obligados que no entregan información de transparencia.	Pulso	https://tinyurl.com/3dvsy8bk
01/06/2023	Publicación de Editorial Transparencia	Desde hace ya muchos años hay algo de lo que no se tiene ninguna duda: la inutilidad en la práctica de la Cegaip.	Astrolabio	https://tinyurl.com/2wac335w

Veracruz				
Fecha	Actividad/ Materia	Resumen	Fuente	Vínculo
31/05/2023	Publicación de Editorial Otros	Lo prometido es deuda sobre datos exclusivos del Instituto Veracruzano de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales. Llama poderosamente la atención el reconocimiento que hace el gobernador del Estado de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez de la comisionada presidente del IVAI, Naldy Patricia Rodríguez Lagunes cuando señala que “ha realizado una excelente labor administrativa” al frente de este organismo autónomo, pues “dice” haber logrado equilibrar y “limpiar” las finanzas de ese instituto y además, asegura el que calienta la silla estatal: “debiera ser ejemplo para otros estados de la república”.	Claudia Guerrero	https://tinyurl.com/2bmfndeh
01/06/2023	Noticia de interés Otros	El comisionado del IVAI, David Agustín Jiménez Rojas, solicitó un amparo ante un juez federal para evitar cualquier orden de aprehensión que se formule en su contra.	Diario de Xalapa	https://tinyurl.com/mtjxcb66

Zacatecas				
Fecha	Actividad/ Materia	Resumen	Fuente	Vínculo
30/05/2023	Noticia de interés Transparencia	La comisionada presidenta del IZAI, Fabiola Torres informó que se encuentran socializando el derecho a saber en todas las instituciones educativas y con conversatorios con los jóvenes para conocer sus necesidades en materia de transparencia.	B 15	https://tinyurl.com/4z8ze3yv